

Francisco Contreras Uribe
 cronista@mercurioantofagasta.cl

Hace 12 días comenzaron los Juegos Olímpicos de París 2024. Junto con ello la emoción de destacados deportistas de la región de Antofagasta, quienes de momento solo les queda disfrutar a distancia de esta competencia, pero que sueñan algún día representar y vestir los colores de Chile en disciplinas como la halterofilia, esgrima y halterofilia paralímpica.

Desde hace ya algunos años, la región se ha destacado por ser cuna de grandes promesas y proyectos deportivos de alto rendimiento. Hoy destacan con títulos a nivel nacional, sudamericano e incluso panamericano, que los posicionan como voces autorizadas para analizar lo que ha sido el desarrollo de estos juegos en su trigésima tercera versión.

SUEÑO

Este año no ha sido todo positivo para el halterofilista paralímpico, Jonathan Astudillo. El 2023 sufrió una dura lesión, que volvió a repetir este 2024, pero que lo empujó a trabajar con mayor fuerza, al punto de ya estar enfocado en recuperar sus marcas.

Si bien su sueño era poder estar en los Juegos Paralímpicos de París 2024 (28 de agosto al 8 de septiembre), no pierde de las esperanzas de estar en la próxima versión.

“Ya deseo de corazón poder ser parte de los Juegos Paralímpicos Los Ángeles 2028. ya que la verdad sería un sueño llegar a mis primeros juegos. Además muy contentos por las medallas logradas por la delegación chilena después de muchos años, espero esto sea el comienzo de otras muchas que se consigan en ediciones venideras. Sinceramente París ha dejado la vara muy alta, todo ha sido una maravilla”, indicó Astudillo quien viene de obtener bronce en los Juegos Parapanamericanos de Santiago 2023.

El deportista además está expectante. Hoy comienza la participación de Halterofilia, siendo Lasha Talakhadze de Georgia su gran carta para ganar estos juegos.

“Estoy seguro que dará



DESPUÉS DE 16 AÑOS FRANCISCA CROVETTO CONSIGUIÓ UNA NUEVA MEDALLA PARA CHILE EN UNOS JUEGOS OLÍMPICOS.

Deportistas locales evalúan desempeño de representantes chilenos en los JJ.OO. de París

DEPORTE. Halterofilistas, esgrimistas y tenistas catalogan como maravillosa esta edición de la competencia. Cada uno de ellos sueña algún día en poder participar.



“París ha dejado la vara muy alta...Ya deseo de corazón poder ser parte de los Juegos Paralímpicos Los Angeles 2028”.

que hablar en estos juegos. Es mi ídolo en las pesas convencionales”, añadió.

EN DUDA

Otro deportista que sabe muy bien lo que es competir en la alta competencia, es el tenista Bastián Malla. El antofagastino que integró en varias oportu-



“Estos juegos me han parecido impresionantes. Me parece genial como se desenvuelven los deportistas”.

nidades el equipo de Copa David, llegando incluso a ser parte de aquel plantel chileno que en el 2010 se coronó campeón Copa Mundial de tenis juvenil Sub 14, manifiesta que esperaba un mayor rendimiento de los nacionales Nicolás Jarry, Alejandro Tabilo y Tomás Barrios.



“Cada uno de ellos se han sacrificado y esforzado para llegar a París, con un camino que sin dudas no es nada fácil”.

“Creo que esperábamos que por último llegaran a cuartos de final de competencia, incluso a defender alguna medalla. Pero hay que entender igual que no es fácil mantener la presión en unos juegos olímpicos, ya que es una oportunidad que se da cada cuatro años, muy distintos a los tor-



“Me encuentro en una etapa linda... disfrutando también estos juegos olímpicos, que me han parecido maravillosos”.

neos que se desarrollan todas las semanas. Todos esperábamos que a Chile le fuera un poquito mejor”, manifestó.

Actualmente Malla se encuentra retirado de la competencia. Está dedicado a impartir clases de la disciplina en el Club de Tenis Antofagasta y trabajando junto a su padre en

una empresa que le presta servicios a la minería.

“La verdad me encuentro en una etapa linda de la vida, disfrutando también estos juegos olímpicos, que me han parecido maravillosos. He contemplado y he visto mucho la disciplina de tiro con arco”, finalizó quien alcanzó a estar 362 del ranking ATP en el 2015.

SACRIFICIO

Safka Brito es otra de las deportistas locales que no se ha perdido ningún día de los juegos olímpicos. La halterofilista en la categoría 59 kilos, quien además lleva tres años alzando el título nacional juvenil, cataloga la competencia de París como significativa y esperada por aquellos deportistas.

“Cada uno de ellos se han sacrificado y esforzado para llegar a París, con un camino que sin dudas no es nada fácil”, indicó Brito, quien viene de alcanzar el tercer lugar en el sudamericano adulto.

Ahora se está preparando para afrontar de forma óptima los Juegos Nacionales. Destacar que no ha sido una temporada fácil para ella, de hecho ha tenido que bajar de peso para así competir en una categoría más baja.

Para el esgrimista (espada) Javier Carmona, el camino está recién comenzando. Sueña con la idea de competir ante potencias mundiales, pero reconoce que aún hay varios aspectos por mejorar, aunque a sus cortos 19 años ya cuenta con varios palmarés, entre ellos un tercer lugar sudamericano adulto en Brasil 2023 y título Sub 18 en el Sudamericano de Cochabamba 2022.

“Me falta un largo recorrido para estar en unos juegos olímpicos, por eso trabajo arduamente todos los días. Me he dado cuenta en esta competencia, que el nivel es demasiado alto, por lo tanto motivación es continuar aprendiendo”, expresó Carmona.

Agregó que “estos juegos me han parecido impresionantes. Me parece genial como se desenvuelven los deportistas en cada una de las disciplinas”.

Pese a que hace muy poco tuvo una lesión en una de sus manos, cuenta con la convicción de que este año finalizará de forma prometedora. ☺